



富岡支援学校 地域支援センターだより

令和2年8月26日発行
第2号
福島県立富岡支援学校
さくら相談室

日頃より本校の教育活動や「地域支援センターさくら相談室」の取組にご協力いただき、ありがとうございます。今年度はなかなか例年通りの行事等が行えない現状ではありますが、児童生徒は元気に学習に取り組んでいます。さくら相談室でも、感染症予防対策を行いながら、地域のニーズに応じて活動できるよう努めてまいります。



< 幼児体験教室 さくらひろばへいってみよう >

8月20日(木)に、今年度第1回の幼児体験教室を実施しました。今回は、来年度就学を迎えるお子さんを対象に、歌遊びやころがし遊びを行いました。

歌遊びでは、『バスごっこ♪』の曲に合わせて、お母さんバスにのって公園へ！お母さんの足が滑り台に変身したり、抱っこでシーソーになったり、親子で元気に体を動かしました。

ころがし遊びでは、「?ボックス」の中から出てくるおもちゃをのぞいたり、触れてみたり、自分から転がしてみたり、友だちが転がしている様子を見てまねてみたり、親子で楽しい時間を過ごすことができました。

第2回幼児体験教室を12月に予定しています。

次回のさくらひろばでもたくさんの笑顔が見られることを願っています。



< 第1回 双葉地域支援ネットワーク会議 >

双葉郡内のこども園、小・中学校、高等学校等の先生方に参加していただき、現状や課題を共有しながらよりよい支援体制を築いていくことを目的に、年3回「双葉郡地域支援ネットワーク会議」を実施しています。今年度の第1回目は新型コロナウイルス等の感染症予防対策のため、アンケートでの実施としました。

アンケート結果(*抜粋)

1 どのような点に配慮して支援していますか。

- ・本人に無理のないように誘い、嫌がる時には静かに見守って、自分で気持ちを切り替えるのを待つ。(園)
- ・担任のみでなく複数の目で児童を観察し、多くの先生方が関われるようにしている。(小)
- ・スケジュールの急な変更が生じないようにしている。その日の様子について家庭に連絡し共有する。(中)

2 休校期間で子どもたちに気になる変化は見られましたか。

- ・食生活が乱れ、体重が増加した。お家時間が増え、保護者が学習に関わるようになった。(小)
- ・学習時間の確保が不十分。集団生活の中で情緒が不安定になることがある。(中)
- ・行事等の減少によりクラスの親睦が深める機会が少なかったため、友人関係でトラブルになることがある。(高)

3 2についての対応についてご記入ください。

- ・バランスの良い食事や外で運動するように促す。保護者と連携して授業での集中力を伸ばす。(小)
- ・子の特性に応じた長所活用型指導。(中)
- ・行事等を通して望ましい人間関係を作れるように支援し必要に応じてSC, SSWにつなぎ、連携を図る。(高)

4 休校の影響を受けて心配なこと等ありましたらご記入ください。

- ・今後の体重の増加。学習の遅れが出ること、など。(小)
- ・不登校になった生徒の自尊感情をいかに高め、どのような手立てで学校生活に順応させるか、など。(中)

～各園、各校とも、これまでと異なる状況の中、工夫して対応されています。～



～本校舎・四倉校舎から～

【小学部】

「はたけにいきます！」とペットボトルに汲んだ水を大事に抱えながらあいさつをする子どもたち。小学部では、地域の方からお借りしている畑でさつまいもやスイカ、きゅうりなどの野菜を育てています。

畑での学習を通して、野菜が育つ様子に興味をもったり、観察した様子を伝えたりするなど、自然への興味とともに、人とのかわりを広げる学習の機会になっています。

また、5月に各学年で植えたさつまいもの苗もぐんぐん大きくなり、今から収穫が楽しみです。収穫時期は地域の方と一緒にさつまいもほりができることを願っています。



第2回

双葉地域支援ネットワーク会議

9月8日に「第2回双葉地域支援ネットワーク会議」を開催します。

今回は、檜葉町にある基幹相談支援センターふたばの遠藤隼人センター長に「家族支援」について、「福祉と教育の連携」についてお話いただきます。地域の先生方と情報を共有しながら、支援について考えていければと思います。

<2 学期行事予定>



- 8月26日(水) 小・中学部 第二学期始業式
- 9月1日(火) 高等部 第二学期始業式
- 9月14日(月)～25日(金) 高等部特別実習
- 10月24日(土) おおすげ祭(学校祭)
- 10月24日(土)～11月2日(月)
学校へ行こう週間
- 10月26日(月) 振替休業日
- 11月16日(月)～27日(金)
高等部後期産業現場等における実習
- 11月24日(月)～30日(金) 中学部
- 12月24日(木) 第二学期終業式



【中学部】

四倉高等学校の学年通信に本校中学部の掲示についての記事が掲載されました。



中学部、高等部は、四倉高等学校内にある校舎で学習しています。掲示してある習字を目にした四倉高校の先生が「富岡支援学校の廊下にて」と題して「見た瞬間、惹きつけられた。やわらかく、あたたかく、飾らない表情を見て、一目で大好きになった。毎日通るたび心がほんわかして、顔が緩む。(略)」と本校生徒の作品との「出会い」がラッキーだと記事にしてくださいました。

同じ校舎での生活も4年目に入り、四倉の地域の方にも、四倉高校の皆さんにも温かく受け入れていただきながら、生徒たちは、のびのびと学習しています。

【高等部】

熊本で豪雨災害があった7月。高等部では校内実習でウエス作りや外部委託作業等に取り組んでいました。校内委託作業で作ったウエス(布を同じサイズにそろえて清掃などに使う布)や雑巾を被災した方に役立てていただければと、メッセージを添え、NPO法人ザピープルさんを通じて、熊本県に届けました。

2学期も、社会参加と自立にむけて、そして、自分達の仕事が誰かの役に立つということを励みにしながら、色々なことに取り組んでいきたいと思っています。



富岡支援学校の Facebook ページをぜひご覧ください！

Facebook URL

<https://www.facebook.com/tomioka.yougo>

